

DESDE MADRID

Alrededor del caciquismo

No recuerdo si fué don Alejandro Pidal o don Antonio Maura—me inclino a creer que el último, en cierto discurso pronunciado ante los gobernadores de provincias, en 1902—el que distinguió dos suertes de caciquismo: el noble y el innoble, el plausible y el abominable. Caciquismo noble es el que se ejecuta en beneficio de una región o de una provincia por persona influyente y con absoluto desinterés; caciquismo innoble es el ejecutado por un político o por sus prolongaciones en beneficio de sus amigos y familiares, con daño del interés colectivo y para mantener una injusta y odiosa dominación. Generalmente no se da, en la práctica, un caciquismo que convenga al que hemos denominado plausible, ni otro al que hemos denominado abominable; es más común que en el primero haya algo del segundo y en éste algún renejo de aquél. Cacicque, según el Diccionario de la Lengua, ya sabéis que es señor de vasallos, o el superior de alguna provincia de indios, y metafóricamente, cualquiera de las personas principales de un pueblo; y cacicazgo, la dignidad de cacique y el territorio que posee. En el sentido popular y aun nacional, el cacique es una alimaña venenosa, y el cacicazgo, el territorio teatro de sus depredaciones, de sus vejámenes, de sus iniquidades.

Hasta hace algunos años, la política española era una cadena de caciques, o, dicho de otra manera, la nación tenía enroscada a su cuerpo, oprimiéndola y asfixiándola, la serpiente del caciquismo. España estaba dividida en parcelas y cada una de ellas era entregada a un gran cacique político, con residencia en Madrid, el cual se prolongaba en el cacique de provincia, y éste en el del pueblo y aldea. Oasis anticaciques sólo existían en Navarra y las provincias vascongadas.

Reconocemos, porque es de justicia reconocerlo, que el caciquismo, en los últimos tiempos, había decaído mucho. Y es explicable: como que se sostenía con régimen de favor y de arbitrariedad, en la medida en que el margen de ambos fué estrechándose, la fuerza de aquél fué disminuyendo. Con todo, aún podían señalarse en el mapa de España regiones enteras de dominio caciquil, señoreadas por caciques, explotadas por caciques, en las que no se podía dar un paso, en ningún sentido, sin la anuencia del cacique. La base de ese caciquismo era el dominio municipal. El alcalde y los concejales, esto es, el Ayuntamiento amañado, constituía el instrumento del cacique.

Como se puede desarraigar, desmantelar el caciquismo? Como trata de desarraigarle o descajarle el Directorio: dejándolo a un tiempo sin cabeza y sin brazos, atacándolo arriba en los grandes caporales y abajo en sus jefes y jefecillos. Cuando el ex ministro de la Corona sea lo que otro ciudadano cualquiera y no usufructúe la influencia y el favor, ni sea el árbitro de las gracias y hasta el de las justicias; cuando en verdad se considere como una falta y aun como un delito la recomendación, y por lo tanto desaparezca, por cosa absolutamente innecesaria, la secretaría particular; es decir, en cuanto nos convenzamos todos de que nuestro derecho será respetado y que no necesita de otro valedor que la ley, el alto cacique cortesano y sus prolongaciones desaparecerán tan naturalmente como las nieves de las montañas cuando adviene la primavera; porque el caciquismo, en ninguna o sólo muy contadas comarcas, lo ha constituido.

Por la regeneración de España

Triduo de oraciones

En cumplimiento de lo prevenido por el muy digno señor Arzobispo de esta diócesis, mañana dará principio en todas las iglesias y capillas un triduo de oraciones para impetrar del Altísimo «acierto y constancia en favor de los gobernantes» y «virtudes de colaboración y abnegado esfuerzo, a fin de que nuestra Patria retorne al grado de grandeza moral y progreso material que le corresponden por los especiales dones que ha recibido del cielo».

En esos tres días: Primero, se dirá en todas las Misas la oración del Espíritu Santo; segundo, se aplicará por dichas intenciones el Rosario que se reza en todas las iglesias durante el mes de Octubre; tercero, se dirán después de la Misa mayor las Letanías de los Santos, el «Veni Creator», el salmo 120 «Levavi oculos meos» y la antifona «Sub tuum praesidium», con un Padrenuestro a Santiago Apóstol y al Santo Angel Custodio del reino y una Salve a la Inmaculada Concepción.

También el señor Obispo de Segorbe ha ordenado el mismo triduo para todas las iglesias de su diócesis.

Como católicos y como españoles secundemos el llamamiento de nuestros Prelados contribuyendo con nuestras oraciones primero y con nuestra acción después, a la prosperidad espiritual y material de nuestra amada Patria.

Ejercicios espirituales

Ejercicios espirituales para señores Sacerdotes en la Casa de la Parísimas (Alacuzás)

Comenzarán el día 14, por la noche, y terminarán el día 20, por la mañana.

Director, Padre Isidoro Lonca.

Los que deseen practicarlos, sírvanse avisar antes en la Secretaría del Palacio Arzobispal, o en la portería de la Casa Profesa, Cadrers, número 2.

LO QUE PIDE EL PUEBLO

Sobre el precio del pan

Contestación a una carta

Como prometimos ayer, damos cabida en nuestras columnas a la siguiente carta:

«Señor director del DIARIO DE VALENCIA.—Presente. Muy señor mío: En el DIARIO DE VALENCIA correspondiente al domingo pasado, y en la sección dedicada al escabroso asunto de las subsistencias, advertí una porción de inexactitudes, que por amor a la justicia y cariño al DIARIO DE VALENCIA me permití señalar.

Pasaré por alto lo referente a la harina, aunque a simple vista aparecen equivocaciones notables, y me ocuparé solamente del pan.

En primer lugar, he de hacer constar que en Valencia habrá unos 300 hornos aproximadamente. Pues bien; entre ese número considerable no llegarán a dos que consuman diez sacos de harina diarios. Por lo tanto, no se puede hacer ningún cálculo a base de ese número. Generalmente suelen consumir dos, tres, cuatro, y un número muy reducido, hasta cinco sacos de harina diarios.

Tomemos, pues, como base un horno que consuma cuatro sacos de harina diarios, y según los cálculos que aparecen en dicho escrito, los beneficios obtenidos, o mejor dicho, la diferencia entre el coste de la harina a 55 pesetas y la venta del pan a 55 céntimos el kilogramo, serían de 44 pesetas.

Veamos los gastos más corrientes: Alquiler diario, 6 pesetas. Un oficial de obrador, 9'50. Un oficial de pala, 9'50. Un ayudante, 7. Un medio ayudante, 5'50. Un aprendiz, 4. Leña, 6. Contribución, 2. Luz, 1. Fluido eléctrico para la amasadora, 0'75 pesetas.

Total de gastos diarios, 51'25 pesetas.

Tendremos, pues, que comprando la harina a 55 pesetas y vendiendo el pan a 55 céntimos el kilogramo, el hornero que fabrique cuatro sacos de harina perdería 7'25 pesetas cada día. Además de estos gastos existen un sinnúmero que no señalo, como son intereses al capital invertido en utensilios y traspaso, que en un horno que fabrique cuatro sacos no baja de 20.000 pesetas; el pan que consumen los operarios durante las ocho horas que permanecen en el horno, el medio kilogramo de pan que se lleva cada obrero, la baja de precio en el pan sobrante y otros muchos.

He de advertir que no soy hornero; pero mi constante contacto con estos industriales, en virtud de mi profesión, hace que esté al corriente de los datos verdaderos, que respondo con mi firma, cosa que seguramente no haré el que ha proporcionado los antecedentes que han servido de base para formular el escrito a que me refiero.

Espero, señor director, que se dignará publicar esta carta, pues con ello contribuirá a no desorientar a la opinión en un asunto de tanta trascendencia como es la cuestión del pan. Encuentro muy plausible que se hagan campañas para el abaratamiento de las subsistencias; pero buscando otros cauces que no perjudiquen a ningún industrial, que, como el primer ciudadano, contribuye a sostener las cargas del Estado.

De usted afectísimo y seguro servidor q. s. m. e., — José Pascual Ahuir.

Valencia, 9 de Octubre 1923.»

Nuestra contestación

Quedamos muy agradecidos a nuestro querido amigo señor Pascual Ahuir por la carta que acabamos de copiar. Desde el primer momento dijimos que quedaban estas columnas abiertas a todos cuantos pudieran

aportar algún dato de interés a esta campaña, que no tiene otra finalidad que la de conseguir el imperio de la justicia en materia tan importantísima como es la de las subsistencias.

Vamos a contestar a las manifestaciones de nuestro estimado comunicante, y lo haremos serena y razonadamente, prescindiendo de cálculos ideales y de conjunto, ateniéndonos sólo a la realidad de su mismo caso concreto, y confiados de que no ha de ver en nuestra réplica sino el nobilísimo deseo de que sea en definitiva la verdad la que resplandezca.

Persona técnica, cuyo nombre comprenderán los lectores que no podemos revelar por la difícil situación que había de crearle dentro del Gremio a que pertenece, nos proporciona los siguientes datos:

Presupuesto de un horno que consume 425 kilos de harina:

GASTOS
100 kilos de harina a 77 pías., 77.
200 kilos de a 60, 120.
125 kilos de a 62, 77'50.
Importa la harina 274'50 pesetas.
Personal: El mismo que se indica en la mencionada carta y cuyo importe total asciende a 35'50 pesetas.
Alquiler, leña, luz, fuerza y contribución: Las mismas cantidades que se indican en dicha carta y que ascienden a 15'75.

Suman los gastos 325'75 pesetas.

INGRESOS
886 panes de medio kilo, a 0'35, precio actual, 310'10.
315 panes de a 0'15, 42'25.
70 panes de a 0'10, 7.
214 panes de a 0'05, 10'70.
Otros ingresos por coacción, 3.
Suman los ingresos 378'05 pesetas.

GANANCIA
Diferencia entre ingresos y gastos a favor del horno, cincuenta y dos pesetas con treinta céntimos.

Comentarios

Creemos que las anteriores cifras son lo suficientemente elocuentes para deducir como consecuencia inmediata la necesidad y posibilidad de ir sin demora a la rebaja del pan.

Calcula nuestro comunicante que un horno del tipo del que sirve de base a estos presupuestos representa un capital de 20.000 pesetas. Pues bien: la diferencia entre ingresos y gastos, o sea la ganancia, representa el 95 por 100 anual de ese capital. Conviene con nosotros el lector, que por fuertes cantidades que del presupuesto retirara para amortización, desgaste, reservas y demás, siempre quedaría un margen enorme hasta llegar a ese 95 por 100.

No queremos cejar estos razonamientos sin rogar a todos que fijen su atención en dos hechos:

Primero. Que son muchos los hornos que elaboran el pan con harinas de más bajo precio que el que nosotros indicamos, y que por pequeñas que sean estas diferencias resultan muy grandes las ganancias que producen, pues de utilizar harina de 74 y 63 pesetas, a servirse de la de 70 y 60, hay una diferencia de casi 20 pesetas en favor del industrial panadero.

Segundo. Que nosotros, al iniciar esta campaña en pro de la baja del pan, sentamos como preciso antecedente la baja de las harinas. Los cálculos de hoy están hechos, como se ve, a base de una mezcla de harinas de 74, 62 y 60 pesetas los cien kilos. Si la autoridad diera un tajo de unas cuantas pesetas en este escandalosísimo negocio de los molineros de trigo, raíz y base del mal cuyo remedio perseguimos, ¿habrá alguien que dude de que el precio del pan habría de sufrir inmediatamente un descenso de verdadera influencia en los presupuestos familiares?

El Tribunal para niños y su actuación

Entre las diversas instituciones ideadas para proteger a la infancia necesitada de corrección y tutela social, figura como una de las más importantes la denominada Tribunal para niños.

Como es sabido, constituyen las notas características de estos Tribunales la especialización del Tribunal, de sus procedimientos, la sujeción de la cárcel y la aplicación en los casos en que proceden, de la libertad vigilada.

Por fortuna, y para honor de Valencia, cuenta nuestra ciudad, en unión de otras muy pocas capitales de provincia, de los beneficios que supone el funcionamiento de dichos organismos, de cuya actuación, por lo que se refiere al de esta capital, y aunque rápidamente, creemos oportuno informar al público.

En 24 de Junio último quedó instalado el referido Tribunal en el chalet situado en el Parterre de la plaza de Wilson.

Constituyen aquél los ilustrísimos señores don Ramón Gómez Ferrer, presidente; doña María Carbonell y don Enrique de Benito, vocales, a los que sustituyen en sus nobles funciones los señores don Manuel Puchades, don Jesús Bartrina y don Rafael Reig, respectivamente. Es secretario don Mariano Ribera, y se hallan adscritos a dicho Tribunal, como agente de vigilancia, don Trifón Escudero, y como delegado de la Junta de Protección a la Infancia, don Rafael Guillén.

Actúa el Tribunal todos los martes, por lo menos. Su competencia se extiende a conocer de los delitos y faltas cometidos por los menores de 15 años; de determinadas infracciones de las leyes reguladora del trabajo y de represión de la mendicidad y otras, así como de la suspensión del ejercicio de los derechos de patria potestad y de tutela por los motivos previstos en la ley.

Sus procedimientos se inspiran en la mayor sencillez y brevedad posibles, siendo absolutamente gratuitas todas las actuaciones y extendidas en papel común, encaminándose tanto a la prueba del hecho punible como al estudio de las condiciones físicas y morales de cada niño, las de sus padres, y principalmente las circunstancias que motivaron la caída del niño en la delincuencia, procurando salvarle o reprimirle de ésta.

Muy acertadamente, y con el fin de impedir el afán de notoriedad de algunos menores y la insana curiosidad de cierta parte del público, previene el reglamento dado para la organización y atribuciones de los mencionados Tribunales, que no sean públicas las sesiones ni permitido por consiguiente publicar la reseña de éstas, retratos de los menores enjuiciados ni grabados alusivos a los actos delictivos que a dichos menores se atribuyan; pero sí facilitar aquellos datos que permitan conocer al público la labor de dichos organismos.

Desde la mencionada fecha en que quedó constituido el Tribunal para niños en nuestra ciudad, no ha cesado aquél de actuar, si bien su labor ha sido tan intensa como silenciosa.

El número de expedientes incoados hasta el día 30 de Septiembre último es el de 44, cuyo número total se halla constituido por los que se refieren a los hechos punibles siguientes: homicidios por imprudencia, 2; lesiones graves o menos graves, 5; abandono de niños, 2; atentados a la moral, 2; incendio por imprudencia, 1; robos, 2; hurtos, 17; rebeldes a la autoridad de sus padres, 9; exhortos diligenciosos, 4; reitegro de menores a otras provincias y Tribunales, 2.

Además, y en virtud de la facultad protectora conferida al Tribunal por hechos que puedan afectar directa o indirectamente a la seguridad de los menores en cuanto a su persona o a los fines de su educación, se halla tramitando 4 expedientes de suspensión del derecho al cuidado de sus hijos por parte de sus padres.

El Tribunal, por razón de las atribuciones que también la ley le confiere, puede acordar y ha acordado, según las circunstancias, dejar al menor al cuidado de su familia, en-

regarlo a otra persona para su asistencia, ingresarlo en una Sociedad tutelar o asilo, o en un establecimiento benéfico de carácter reformador, designando en todos los casos, excepto en el último, un delegado para la vigilancia del menor.

De los niños que han comparecido ante el Tribunal, 14 han sido ingresados en la Escuela de Reforma Colonial de San Vicente, de Burjasot; 2 niñas en el Asilo de las Hermanas Oblatas, de Godella; una, en el del Niño Jesús, de ésta; 18, sometidos al régimen de libertad vigilada, y los restantes casos, por hallarse en tramitación, se han adoptado las medidas necesarias para su seguridad.

A consideraciones tan diversas como sentidas, ofrecen campo tanto los hechos delictivos realizados por los menores, como los en contra de ellos ejecutados; pero de ambas cosas, así como de la Colonia de San Vicente (Escuela de Reforma) de aquellos, institución complementaria del referido Tribunal, nos ocuparemos otro día, limitándonos por hoy a reconocer y hacer pública en la medida de lo posible, la meritoria obra de defensa social y de amor que supone para Valencia y su infancia el funcionamiento del referido Tribunal en el primer trimestre de su actuación.

Asamblea de exportadores de naranja

Ayer mañana, a las once, bajo la presidencia de don Adolfo Llunars, se congregaron en el salón de sesiones de la Cámara de Comercio un buen número de conocidos exportadores de naranja de la región, que realizan el negocio con Francia, con el objeto de cambiar impresiones antes de emprender la nueva campaña y determinar la solución de los tres problemas que se ofrecen para el mejor éxito de su cometido, esto es: los transportes a Francia, el plazo de transporte a Cerbere y el Tratado comercial con la vecina república.

Sobre los tres puntos puestos a debate hicieron atinadas observaciones los señores Sarthou, Ramírez Magenti, León Durán, Llunars, Martí, Viñas (secretario de la Cámara de Comercio española en París) y Ferrer, coincidiendo todos en la imperiosa necesidad de crear un organismo regional que se ocupe exclusivamente en lo tocante a la exportación de la naranja a Francia, e invitar a los demás exportadores a otros países para que integren dicho organismo.

Para la consecución de este objetivo se nombró una ponencia formada por los señores Llunars, Sala y Ferrer, para que en plazo breve den forma a este pensamiento, proponiendo soluciones prácticas.

Por algunos oradores se hicieron cumplidos elogios a la actuación del presidente de la Cámara de Comercio, señor Maiques, en la Junta de Aranceles y Valoraciones, saliendo en todo momento a la defensa de los intereses agrícolas y de exportación de Levante, e igualmente agradecieron a los señores Maiques y Ramírez Magenti la excelente acogida que les dispensaban, ofreciéndoles su valiosa cooperación y los salones de la Cámara para poder celebrar en ella sus reuniones.

La asamblea terminó a la una y media de la tarde, y en ella se adoptaron las siguientes conclusiones:

1.º Dirigirse al Directorio Militar, por conducto del señor gobernador civil, haciéndole saber que hacen suya la moción de don Vicente Maiques, presidente de la Cámara de Comercio y vocal de la Junta de Aranceles y Valoraciones, sobre Tratados de Comercio.

2.º Estudiar y proponer a quien corresponda la solución de todos los problemas que nos pueden afectar en lo que se refiere a transportes, gestionando inmediatamente de las Compañías de ferrocarriles la fiscalización ordenada del número de vagones necesarios para el transporte regular y rápido a Francia.

3.º Exponer al Directorio la necesidad de mantener como intan-

J. CORTALS VALENCIA EXIJE SIEMPRE LEGÍTIMO
KOLA CORTALS
LICOR HIGIÉNICO

EL NUEVO OVERLAND 91 "Pájaro Azul" y "Pájaro Rojo"
EL MEJOR AUTOMOVIL DE PESO LIGERO CONOCIDO HASTA LA FECHA
EL MAS ELEGANTE, EL MAS CONFORTABLE, EL MAS ECONOMICO, EL MAS DURADERO

SALON EXPOSICION: PASCUAL Y GENIS, 14 AGENTES EXCLUSIVOS: Moreno Hermanos

¿Tiene V. poco apetito?

Lo obtendrá seguro, tomando los Granulados Loras, a base de glicerosfosfatos orgánicos, lecitina, kola, quina y estrignina. El malogrado sabio doctor Moliner lo prescribió a sus enfermos, evitando en muchísimos casos el desarrollo de la tuberculosis; fué un entusiasta propagandista de este antiguo y acreditado específico. Es un poderoso tónico reconstituyente contra la anemia, raquitismo, debilidad, neurastenia; da fuerza, salud, vigor, color sano, etc. Venta: Farmacia de la Morera, Valencia.

Noticias de Madrid

Prensa oficial

GACETA DE MADRID

Inserta las siguientes disposiciones:

Real orden dictando disposiciones para la debida ejecución y cumplimiento del decreto de 2 del actual relativo al personal judicial.

Nombrando una comisión para realizar una investigación y redactar una Memoria relativa a las minas de Almadén.

Reglas para aplicar en los servicios de Instrucción pública los preceptos de la real orden de primero del actual relativos a la suspensión de oposiciones.

Distribuyendo el presupuesto con destino a manutención y sostenimiento de animales enfermos y clases y labores de la Escuela de Veterinaria.

Nombrando a don Modesto López Otero director de la Escuela Superior de Arquitectura de Madrid.

Desestimando la instancia de la comisión organizadora de la asamblea del cuerpo de Archiveros acerca de la celebración de la misma, pero pudiendo esperar la oportunidad para la propuesta reforma en la catalogación de Archivos y Bibliotecas.

Amortizando la plaza de ingeniero jefe de segundo agrónomo, vacante por jubilación de don Eduardo María de Castro.

Concediendo el «regium execute» para ejercer el cargo de viceministro honorario de Venezuela en Valencia a don Angel Mifsud.

Anunciando que el Brasil no autorizará la importación de frutas que no lleven certificado de Sanidad.

Que continúen las oposiciones para la provisión de plazas de Magisterio, señalando la necesidad de que se inviertan las sesiones de la mañana y de la tarde, para abreviar.

Recomendando se haga una severa selección en el procedimiento de designación de presidentes y jueces de los tribunales.

DISPOSICIONES DE GUERRA

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» inserta las siguientes disposiciones:

Circular disponiendo con carácter general que para el cómputo de tiempo de servicio en Africa se tenga en cuenta el servicio en el empleo de sargento.

Idem que quede en la corte en situación de disponible el general de división señor Cavalanti.

Pase a la reserva del coronel de Estado Mayor señor Rodrigo Carrillo de Albornoz.

Circular disponiendo que el armamento de los cornetas y tambores será la pistola reglamentaria y machete, y los sargentos y cabos de banda el sable actual.

Disponiendo que el capitán de Infantería don José Jiménez y alférez don Ignacio Gálvez sean destinados al Tercio.

Declarando supernumerario sin sueldo al comandante de Infantería don Jacobo Sanjurjo Rodríguez.

Concediendo el retiro para Barcelona al teniente coronel de Infantería don José Olalla.

Circular disponiendo que para activar los medios de exenciones físicas de los soldados, se atienda el cuadro de exenciones a lo dispuesto en el decreto de 27 de Febrero de 1922.

En los Ministerios

PRESIDENCIA

En la Presidencia se nos han facilitado hoy los siguientes telegramas.

Jaén.—El jefe de la Guardia civil de la línea de Mancha Real comunica que a las diez de la mañana ocurrió un accidente al señor Bayo al atezar en dicha localidad con un pasajero.

El aparato quedó estrozado. El pasajero resultó ileso y el tripulante sufrió magullamiento general.

Lérida.—El jefe de la benemérita, concentrado en la mina «La Canota», de la cuenca carbonífera del Ebro, dice que se ha solucionado la huelga de obreros y que se ha normalizado el trabajo.

Huesca.—El alcalde de Villarreal de la Canal dice que el día 8 hubo un temblor que duró cinco segundos, sin que ocurrieran desgracias.

El día en Palacio

Despachando con don Alfonso

A las 11'15 llegó a Palacio el señor Primo de Rivera, con objeto de despachar con don Alfonso.

Salió al mediodía, manifestando que don Alfonso había firmado extensa combinación de personal.

Interrogado si había alguna otra cosa de interés, contestó que no había absolutamente nada.

Añadió que don Alfonso había recibido extensa audiencia militar, figurando en ella el coronel señor Nouvilas, secretario general del Directorio, restablecido por completo de su enfermedad, y el comandante señor Gómez Ulla.

El marqués de Estella, en Palacio

A las cinco y cuarto de la tarde se presentó el marqués de Estella en Palacio, anunciando a los periodistas que a la salida haría algunas declaraciones.

Añadió que había recibido las visitas del señor Azpeitia y de una comisión de maestros.

Firma del día

Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:

GOBERNACION

Aprobando el expediente instruido para continuar el segundo grupo de las obras para el Sanatorio de Teide (Canarias).

Autorizando al subsecretario para contratar, por subasta, la ejecución de dicho proyecto.

GRACIA Y JUSTICIA

Nombrando a don Gonzalo de La Torre, presidente de la Audiencia territorial de Zaragoza.

Idem a don Benito Salgues, presidente de la de Barcelona.

Idem a don Alejandro García Pozo, presidente de la de Albacete.

GUERRA

Disponiendo que el teniente general don Francisco Rodríguez Sánchez, pase a la primera reserva.

Idem que el general de brigada don José Aguilar, pase a la segunda reserva.

Proponiendo la concesión de menciones honoríficas al comandante de Ingenieros don Mariano Rami, capitanes don Carlos Martínez Campos, de Artillería, y don Alfonso Rey, de Estado Mayor.

Idem concesión de cruces blancas del Mérito Militar, a dos jefes y un asimismo.

Concediendo el empleo superior inmediato, por méritos en campaña, a los comandantes don María-

no Santiago, de Estado Mayor; don Fernando Sineluna, de Infantería; don Gabriel Benito, de Caballería; capitanes de Infantería don José Vilayos Rubio y don Eduardo Cabo, este último fallecido.

MARINA

Disponiendo que el almirante don Pedro Vázquez, cese en el cargo de capitán general del departamento de Cádiz.

Nombrando para sustituirle, al almirante don Pedro Mercader.

Aprobando la prolongación del dique Reina Victoria, de El Ferrol.

Haciendo extensivo a la Armada el decreto de 19 de Septiembre último, sobre pase a la reserva de oficiales y generales.

Concediendo gran cruz del Mérito Naval, al infante de España don Carlos de Borbón.

Proponiendo para el mando del crucero «Extremadura», al capitán de fragata don Genaro Eduardo Verdia.

FOMENTO

Autorizando al ministro para realizar, mediante subasta, las obras de continuación de un dique de abrigo en el puerto de Torreveja (Alicante).

Nombrando comandante de la Orden del Mérito Agrícola, a don Francisco Bilbao.

Movimiento en la escala de generales

Hoy pasa a la reserva el teniente general señor Rodríguez Sánchez Espinosa, cuya vacante será amortizada.

El día 3 de Diciembre pasará a la reserva el capitán general de Galicia, señor Antero Rubi.

Conferencia

El día 16, por la mañana, en el Centro de Instrucción Comercial, dará una conferencia el señor Bergamín sobre «Concepto y funcionamiento del comercio en los momentos actuales».

Los empleados de Aduanas

Los empleados de Aduanas de la Dirección general se han dirigido al marqués de Estella, afirmando que siempre se han esforzado en el cumplimiento de su misión, solicitando que se inspeccione al cuerpo pericial por un tribunal competente.

Lo comisión inspectora de minas

La comisión inspectora de las minas de Almadén la formarán el ingeniero de minas don Florentino Azpeitia, como presidente; don Miguel Moya García, don Manuel Llana y don Fortunato Toni, como vocales.

El Ayuntamiento de Madrid

Ha celebrado sesión el Ayuntamiento, bajo la presidencia del gobernador, duque de Tetuán, para nombrar dos concejales para cubrir las vacantes que existen.

También se procedió al sorteo de ocho vocales asociados.

Signó la sesión bajo la presidencia del alcalde, rogando éste a los concejales que asistan a la Fiesta de la Raza.

El Orden del día constaba de 61 asuntos, todos los cuales han quedado aprobados.

Como detalle curioso hay que hacer notar que ésta es la primera vez que se celebra sesión por primera convocatoria.

Terminada la sesión, el alcalde invitó a los periodistas a los actos de la Fiesta de la Raza.

El ex concejal socialista señor Cordero denunció varios abusos de la empresa del Metropolitano, escuchándole el alcalde con gran atención.

Otro periodista hizo la indicación de que el plazo dado para suprimir los carros de dos ruedas, podría provocar una huelga general.

El alcalde ha dicho que la medida es urgente, para proceder al pavimentado de Madrid.

La Diputación.—Visitas de inspección

Entrada la Diputación de Madrid de los propósitos de modificar dichos organismos, ha escrito al general Primo de Rivera, indicando las reformas que cree deben introducirse.

Pidió también que la comisión inspectora girase visitas a la Inclusa y a la Casa de Maternidad, para comprobar ciertas denuncias formuladas.

El gobernador dispuso inmediatamente las visitas a estos establecimientos, concentrando todos los servicios bien atendidos, resultando que las denuncias eran falsas.

La escasez de azúcar

Dada la escasez de azúcar, y para evitar el acaparamiento, el gobernador ha mandado a los detallistas sirvan poco a cada cliente, hasta que se normalice la situación.

¡Esas capeas!

A pesar de las reiteradas prohibiciones, y gracias a la complicidad de las autoridades locales, siguen celebrándose capeas en la provincia de Madrid, como en casi toda España, dándosele apariencia de legalidad con la confrata de algunos toreros de última hora.

El lunes y el martes se celebraron capeas en Torrejón de Ardoz, resultando heridos graves tres jóvenes de Madrid.

Los periódicos hacen excitaciones al Directorio para que se acabe de una vez con estos vergonzosos hechos.

De Marruecos

Melilla.—Los aviadores aseguran que en los últimos combates resultó muerto el caudato de Abd-el-Krim, Hach Budre, que mandaba el último asalto a Igueriben.

Se dice que cunde el descontento entre los rebeldes, que no quieren soportar los impuestos.

Las investigaciones arqueológicas

Sanlúcar.—Han terminado por ahora los trabajos arqueológicos que se efectuaban en el coto de Doñana, en busca de la ciudad fenicia que se suponía existía allí.

Las investigaciones que se han practicado no han dado resultado definitivo, toda vez que los vestigios hallados no pertenecen a ciudad fenicia alguna, sino a una ciudad romana del siglo III.

¿Se han repetido los terremotos en el Japón?

Tortosa.—El Observatorio del Ebro participa que a las 3'40 y 56 segundos, han registrado los sísmógrafos un intenso temblor de tierra, cuyo epicentro se encuentra a una distancia superior a 10.000 kilómetros.

En Almería se prohíbe hablar de política

Almería.—En Lubrín, en un círculo de recreo, hubo un incidente entre el ex alcalde don Angel González Pedrosa y el notario don Francisco Martín Martín, por cuestiones políticas. El notario tuvo palabras agresivas para la gestión del Ayuntamiento saliente. El ex alcalde arrojó un vaso al notario, al que dió en la espalda.

La guardia civil intervino. Con este motivo, el alcalde ha publicado un bando prohibiendo hablar de política. El suceso es muy comentado.

Idea plausible

Jaén.—Por ocho votos contra cuatro ha acordado el Colegio de Abogados de esta capital solicitar del Directorio la declaración de incompatibilidad entre el ejercicio de la profesión y el desempeño de cargos o destinos públicos cuya significación de haber sea superior a 7.500 pesetas.

Ayuntamiento

Manifestaciones del alcalde

El general Avilés dijo ayer a los periodistas que le ha participado el señor Pens la reducción de volantes en las distintas brigadas municipales, con lo cual quedará reducido el gasto diario a 295'50 pesetas.

Añadió que sin avisar previamente se ha presentado en el Cementerio, donde ha visto que existe mucha documentación atrasada, y advirtiéndole que desde que tomó posesión el nuevo Cura la documentación y los ingresos van al día.

«Como detalle curioso—agregó el señor Avilés—les diré que la certificación de ingreso del cadáver del torero Manuel Granero figuraba inscrita en 10 de Mayo del año actual correspondiendo, como es sabido, al 10 de Mayo del año anterior.

Pues bien; alguien ha borrado tal anomalía, y como en la hoja correspondiente al 10 de Mayo de 1922 no quedaba línea libre, han escrito la certificación al final de la hoja, es decir, después de las líneas naturales de la misma.

Después inspeccionó el alcalde la documentación de algunos felatos, notando además que muchas casas de calles modernas carecen de numeración.

Estas deficiencias se propone corregirlas.

Recandación del día 10

Par arbitrio de carnes. Matadero general, 4.286'65 pesetas; matadero del Grao, 752'10; matadero del Cabañal, 151'21; estaciones sanitarias, 704'17; por análisis y examen de substancias, 402'27; por circulación rodada, 1.080; por arbitrios extraordinarios, 1.525'76; por pescado, 11'80, y por bebidas, pesetas 4.374'30.

Total, 13.387'26 pesetas.

Inmunes sobre billetes

Terminada la lista cobratoria del arbitrio sobre billetes públicos correspondiente al ejercicio económico actual, queda expuesta al público en la sección de Hacienda del Ayuntamiento por un plazo de diez días, para que los interesados puedan examinarla y presentar las reclamaciones que estimen pertinentes.—El alcalde, Avilés.

Novios, aprovechar

Camas para uno, desde 48 pesetas; mesitas de noche, desde 22; armarios de una luna, desde 240; sillitas de Viena, desde 10; sillitas de Vitoria, a 10; mesas de comedor, desde 18.

Dormitorios compuestos de una cama matrimonio, dos mesas de noche, armario de dos lunas, tocador, dos sillones y una silla, tapizado, desde 1.000 pesetas.

CASA CARIZARES

Correjería, 32 - Teléfono 1298

Sucursal: Avenida de los Allados, 33g

†
D. O. M.
de Misas que se celebrará el día 13 del corriente en la parroquia y parroquia iglesia de los Santos Juanes, de esta ciudad, será en sufragio del alma de

EL SEÑOR
Don Pascual M. Villalba
Del comercio de libros de Valencia

En cumplimiento del cuarto año de su santa muerte

R. I. P.

Su viuda e hijos, ruegan a todos los amigos y conocidos del finado la asistencia, por cuyo favor les quedarán sumamente agradecidos.

Los eminentísimos y reverendísimos señores Cardenal Arzobispo de Burgos, Arzobispo de Valencia y Obispo de Segorbe, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

†
D. O. M.

Todas las Misas que se celebrarán el día 12 en el colegio de San José (Padres Jesuitas), y todas las que se dirán en la colegiata de San Bartolomé, y todas las que se celebrarán en la ciudad de Sueca y la cantada a la Virgen del Rosario, serán a intención de

Don Salvador Lliberós Ferrando
Y el día 13 el aniversario general por

Don Enrique Lliberós Ferrando

R. I. P.

Su madre y hermanos agradecerán la asistencia a alguno de dichos actos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Unión Ibero-Americana

La fiesta de la Raza (12 de Octubre)

Los festejos acordados para la celebración de la fiesta de la Raza son los siguientes:

Primero. Celebrar una conferencia en el Paraninfo de la Universidad, a las once de la mañana de dicho día, en la que después de la lectura de la Memoria por el secretario señor Camps, disertará el culto literario valenciano don Pedro Gómez Martí, terminando el acto con un discurso de gracias, a cargo de uno de los cónsules americanos.

La Banda municipal amenizará el acto interpretando los himnos nacionales de las repúblicas sudamericanas.

Segundo. De nueve a once estará abierto al público el magnífico museo paleontológico Botet, en el que su director, doctor Boscá, dará explicaciones de los objetos allí reunidos y regalados por el ilustre valenciano a los visitantes.

Tercero. Organizar un banquete en honor del presidente de la Unión Ibero-Americana, señor Gal Dolz del Castellar, pudiendo adherirse particulares y corporaciones, que pueden recoger las tarjetas en la secretaría particular del Gobierno civil y en el comercio de los señores Sánchez de León, a 25 pesetas cubierto, advirtiéndose a los comensales, por iniciativa del homenajeado y del señor Gómez Martí, autor de la idea, que el importe de los cubiertos ingresará íntegro en la Asociación de Caridad, como recuerdo de la festividad patriótica del día.

Castellón

La fiesta de la Raza

Se están organizando los actos conmemorativos que se han de celebrar con motivo de la fiesta de la Raza, el próximo viernes.

La Inspección de Primera enseñanza ha ordenado que se organice un acto patriótico por parte de los maestros y alumnos de las escuelas en las plazas públicas de los pueblos.

Una becerrada

En la becerrada que organizarán los aragoneses el próximo domingo para celebrar la fiesta del Pilar, harán el oficio de diestros distinguidos jóvenes de esta localidad.

¡Ya era hora!

Ha sido declarada de necesidad la ocupación de las fincas que ha de atravesar el ferrocarril de las cantarras de Villavieja al puerto de Burriana.

A pesar de tanto alardear de apoyar la obra del puerto, de tantas reuniones, de tanto aparato y de tanta promesa por parte de los liberales, bien claro se ha visto que son enemigos cerreles de esa importante obra, pues la obstruyeron cuanto les fué posible, y ha bastado para que fueran arrojados del Poder para que los trabajos puedan realizarse con la celeridad que convenía.

La comedia ha terminado, señores liberales, enemigos del progreso y boicottadores de toda mejora de los pueblos que no sea principalmente beneficiadora de sus bastardos intereses políticos.

Farmacéutica valenciana

Ha terminado sus estudios en la Facultad de Farmacia, de Madrid, la estudiosa señorita valenciana doña Julia Berenguer Terraza, habiendo cursado todas las asignaturas del período de la licenciatura con brillantez y obtenido en los exámenes las más altas calificaciones.

Damos nuestra cordial enhorabuena a la novel farmacéutica y a su señor padre, nuestro particular amigo don Manuel Berenguer.

CAZADORES

Escopetas garantizadas

Fedid catálogo al FABRICANTE

Llocuent - Plencencia (Gempúzcoa)

PIELES

Se confeccionan de toda clase.

Abrigos y capas para señora.

ULTIMOS MODELOS

Gran Vía Cervantes, Y, segundo.

ENSEÑANZA :: DIBUJO

CARRERAS ESPECIALES

LA STRA

Profesor especial de Dibujo: dibujante premiado con Diploma de Mérito y Medalla de Oro en la Exposición Nacional de Valencia, en 1910. Mención honorífica en la Internacional de Buenos Aires, en 1911 y en otros concursos.

Calle de Buenavista, 20, Valencia.

Castellón

La fiesta de la Raza

Se están organizando los actos conmemorativos que se han de celebrar con motivo de la fiesta de la Raza, el próximo viernes.

La Inspección de Primera enseñanza ha ordenado que se organice un acto patriótico por parte de los maestros y alumnos de las escuelas en las plazas públicas de los pueblos.

Una becerrada

En la becerrada que organizarán los aragoneses el próximo domingo para celebrar la fiesta del Pilar, harán el oficio de diestros distinguidos jóvenes de esta localidad.

¡Ya era hora!

Ha sido declarada de necesidad la ocupación de las fincas que ha de atravesar el ferrocarril de las cantarras de Villavieja al puerto de Burriana.

A pesar de tanto alardear de apoyar la obra del puerto, de tantas reuniones, de tanto aparato y de tanta promesa por parte de los liberales, bien claro se ha visto que son enemigos cerreles de esa importante obra, pues la obstruyeron cuanto les fué posible, y ha bastado para que fueran arrojados del Poder para que los trabajos puedan realizarse con la celeridad que convenía.

La comedia ha terminado, señores liberales, enemigos del progreso y boicottadores de toda mejora de los pueblos que no sea principalmente beneficiadora de sus bastardos intereses políticos.

¿Desfalco en el Ayuntamiento de Vinaroz?

Al verificarse el arqueo en el Ayuntamiento de Vinaroz, con motivo del cambio últimamente efectuado, se ha notado la falta de una importante cantidad, más las fianzas de los arrendatarios, que se elevan a mayor cantidad, aparte de varias anomalías de carácter gravísimo.

Se espera que las autoridades procederán con rapidez y ejemplaridad para descubrir lo que haya de cierto en ese arqueo y castigar a los culpables de las irregularidades y de los supuestos robos.

El correspondiente.

“ORO DE LEY”

Nuevo extraordinario de las fiestas de la Coronación. Agotado en cuarenta y ocho horas el primer extraordinario, en vista de los numerosos pedidos se está reimprimiendo en forma de folio de más de 100 páginas, a todo lujo, sobre magnífico papel GOUCHÉ, a tres tintas, con considerable aumento de texto y grabados y con artísticas tapas en papel tela.

La tirada será de varios millares de ejemplares y circulará por toda España y América, lo que se expone a la consideración de los señores anunciantes. Será el más sugestivo recuerdo de las fiestas. Para anuncios y pedidos, a la administración: Librerías, 2, Valencia. Precio del tolieto, dos pesetas.

:: TAMARIT ::

Camas doradas

Camas niqueladas

Camas de hierro

Hospital, 1, 3 y 5.-Valencia

Bar-Bis - CAFÉ-CERVECERÍA

Pi y Margall, 10
El mejor café a 0'30 pesetas. Platos variados. Clásica paella a la valenciana, individual a 2'50 pesetas. Cocina a cargo del aventajado alumno de don Enrique Fortis, Francisco Cánoves.

A la salida de los teatros se sirven resopones, sanwicks, pordoses, manscos, blancos y negros, etcétera.

CALZADO de lujo LLUCH

Zapatería gran moda, temporada invierno. Grandes fantasías y últimas novedades. Corte y horma parisien. Método especial para la medida.

Pascual y Genis, 5, principal

La anemia
es la precursora de la tuberculosis.

En la edad florida se opera una transformación fisiológica en el organismo de la juventud que va a ser mujer. En tal período peligroso, es cuando deben tomar un poderoso regenerador que corrija los desajustes, estimule el apetito, dé fuerzas, ayude al desarrollo e inicie una vida exuberante y placida.

Médicos de renombre prescriben como el más eficaz de los reconstituyentes al

Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 80 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Recibirlo todo franco que no lleve en su etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

del cuerpo, manos

estas materias para las a columna vertebral, isis, clisis, coxalgias, is y toda clase de despecialista Ortopédico

Calle de Don Juan

ES Usad

APEL

apel de fumar

ESTUCHE INOLÉS

ENTIMOS

Comerciales

MECADOS EXTRANJEROS

Telegrama recibido por Alfredo Stein...

Vendidos restos de vapor «Milltown».

5343 cajas. 4s, de 8/6 a 9/9 mayoría, de 9/6 a 9/9.

Telegrama recibido por Alfredo Stein...

Venta del cargamento del vapor «Vallborg».

Ofrecidas 3.500 cajas. 4s, de 9/ a 10 mayoría, de 9/6 a 9/9.

5s, de 10/ a 10/6; mayoría, a 9/.

Cebollas Cuatros, a 9/3. Pequeñas, a 11/3. Granadas De Málaga: De 8/6 a 11/6.

Bursátiles

Bolsa de Madrid

Información del Banco de Bilbao 10 de Octubre. Interior 4 por 100 Serie F, 69'95; E y D, 70; C, 70'10; B, 70'25; A, 70'50.

Amortizable 5 por 100, 1920 Series E, D, C, B y A, 94'10.

Acciones Banco de España, 558; Río de la Plata, 230; Central, 113; Español de Crédito, 146; Azucarera preferente, 85'25; Alicante, 301; Nortes, 303'50; Duro Felgueras, 47'75; Metropolitano Alfonso XIII, 217.

Obligaciones M. Z. A.: primera hipoteca, 3 por 100, 282'75; serie Ge, 6 por 100, 99'90; Norte: primera serie, 3 por 100, 64'25; especiales, 6 por 100, 102.

esterlinas, 33'56; dólares 7'37'1/2; líras, 33'60. París: Pesetas, 225; francos belgas, 85; suizos, 204'25; libras esterlinas, 74'66; dólares, 16'42; líras, 74'80; florines, 646'50; coronas austríacas, 0'23; sucas 434; Noruega, 257'50 Praga, 49'40.

Del Colegio de Corredores de Valencia

París, visita, cheque banq. 45'25. Bruselas, id., id., id., 38'50. Londres, id., id., id., 33'75.

Servicio meteorológico de Levante

10 de Octubre. Categoría: E. (Equilibrio). Faltan los telegramas del extranjero.

terronal de península (Soria, kilómetros 773'5). Las bajas presiones radican por el saco de Cádiz (Tarifa, 765'5 milímetros).

Judiciales

Ante la Sección primera de lo criminal comparecieron ayer Miguel y Guillermo Viana, procesados por el Juzgado de Chelva, en causa sobre lesiones, siendo defendidos ambos procesados por el señor Alonso.

Exámenes

Preparación de todas las asignaturas de leyes, bachillerato, comercio, magisterio y náutica, por profesor competente, con mucha práctica, garantizando éxito seguro gracias al empleo de un método teórico-práctico.

Actuó de defensor el señor Agrón. En la Sala de lo civil se celebró una vista sobre pobreza de don Antonio Iborra, interviniendo en ella el letrado señor Orero.

Taurómacas

La novillada del domingo Ayer tarde se desahucaron los seis novillos-toros de doña Carmen de Federico, antes Murube, los cuales se han de lidiar el próximo domingo, saliendo el numerico público que presenció la operación altamente satisficcho de la bonita presentación del ganado.

Pinol y Ferrando

Almacén de curtidos y casa de corte. Especialidad en botas de foot-ball. Santa Teresa, 27

¡La revolución en la Sastrería! La han promovido en Valencia los "ases de la baratura"

ALONSO Y COMPAÑIA LIMITADA -.- Calle Luis Vives, 3, entresuelo (Detrás del Café El Siglo)

70 PESETAS un precioso corte de traje de estambre, última novedad, confeccionado a medida. (Su precio es de 150 pesetas).

Grandes colecciones en gamuzas, Pirineos, Ratinas, lanas y terciopelos, desde 7'50 pesetas corte de traje.

Paludismo Almorranas Blenorragia

SHORE LINE (Tampa Interocean S. S. Co.) U. S. S. B.

ENFERMOS DESESPERADOS NO DESALENTAR! El maravilloso Método completamente vegetal que un sacerdote ha descubierto os curará definitivamente.

Linea Pinillos Servicio a Antillas y Estados Unidos Servicio al Brasil-Plata

MAQUINARIA - TUBERIA FAUST y KAMMANN S.A. VALENCIA CALLE MARTINEZ CUBELLS, 4

Linea de vapores Ibarra y C.ª SEVILLA Servicio corriente Servicio rápido

Compañía Transmediterránea Servicio fijo rápido semanal Mediterráneo-Cantábrico

19 piezas...! SEIS vasos para agua, SEIS para vino, SEIS para licor y UN jarro de regalo.

Banco Hipotecario de España Delegación en Valencia

HORNILLOS ELECTRICOS J. Soriano

Compra y venta de fincas Siempre joven

Exámenes Preparación de todas las asignaturas de leyes, bachillerato, comercio, magisterio y náutica.

Compañía Transmediterránea Venta de fincas

19 piezas...! SEIS vasos para agua, SEIS para vino, SEIS para licor y UN jarro de regalo.

Banco Hipotecario de España Delegación en Valencia

HORNILLOS ELECTRICOS J. Soriano

Compra y venta de fincas Siempre joven

Calzados MANCEBO Nuestros modelos son los últimos. Nuestras clases las más finas. Nuestras precios los más económicos.

Diario religioso

SANTORAL

De hoy. — Santos Plácido y Gines, mártires; Fermín y Nicasio, Obispos; Anastasio, mártir, y Plácida, virgen.

De mañana. — Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza, Patrona de Aragón. Santos Serafín y Eustaquio, confesores; Félix y Cipriano, Obispos y compañeros, mártires.

CULTOS

Cuarenta Horas. — Terminan en la iglesia de Nuestra Señora del Rozano, de Marchalenes.

Se descubre a las siete y reserva a las cinco y media de la tarde. A las cuatro de la tarde, solemne trisagio, procesión claustral y reserva.

Mañana principiarán en la iglesia del convento de San José y Santa Teresa. Se descubrirá a las nueve.

Adoración Nocturna. — Turnos de Nuestra Señora del Pilar (Titular) y Nuestra Señora de la Seo, en la parroquia del Pilar y San Lorenzo, en sufragio de don Eduardo Gadea y doña Pilar Aparicio.

Corte de Maria. — Nuestra Señora de las Virtudes, en San Esteban. A Jesús Sacramentado. — Jueves eucarísticos.

En el Real Colegio de Corpus Christi, a las nueve, Misa solemne con exposición, y por la tarde, a las tres, vísperas con música y complejas.

En San Nicolás, a las diez, Misa de Renovación, y por la tarde, a las cuatro, Hora santa.

En el Salvador y Santa Mónica, a las cinco y media de la tarde, Hora santa dirigida por el señor Cura párroco.

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las cuatro y media de la tarde, Hora santa.

Triduo eucarístico. — Continúa en la parroquia de San Juan y San Vicente, a las cinco de la tarde, y predicará el doctor don Ramón Artola.

Mañana, a las ocho, Misa de Comunión con plática por el señor Cura párroco.

Al Santísimo Cristo de la Providencia. — En la iglesia de Marchalenes, a las diez, Misa a gran orquesta y sermón por el doctor don Vicente Aracil, Capellán de las Adoraciones.

Mes del Rosario. — Continúa en todas las iglesias de esta ciudad a las horas que anunciamos en el número del martes 2 de Octubre.

A Nuestra Señora del Rosario. — Novenario. Continúa en la iglesia de San Vicente Ferrer (Padres Dominicos), a las seis y media y a las ocho de la mañana y a las cinco y media de la tarde, en que predicará el reverendo Padre Antonio Saldaña, del convento de Predicadores de Valladolid.

A Nuestra Señora del Pilar. — Los cultos que anunciamos están en sección aparte de este número.

A Santa Teresa de Jesús. — Novenario. Continúa en la iglesia de Padres Carmelitas, a las cuatro y media de la tarde, con sermón a cargo del reverendo Padre Carlos de la Inmaculada Concepción, Carmelita descalzo.

Mañana dará principio en la iglesia del convento de San José y Santa Teresa, a las cuatro de la tarde.

Papelería BOTELLA San Vicente, 141 Cajas con papel y sobres, buenas clases, precios económicos. Objetos de escritorio y dibujo.

Blanquita Suárez Pronto reaparecerá ¡¡CAZADORES!!

Acaba de recibirse la célebre pólvora WOLFF, preferida hoy de toda la afición, que se expende únicamente en VALENCIA, en la

ARMERIA ESPLUGUES PLAZA DE RODRIGO BOTET, 19 al limitado precio de pesetas 6'25 bote 1'14 kilo.

Cartucho alemán con pólvora WOLFF y plomo español. Calibre 12, a ptas. 18'50 los 100. Calibre 16, a ptas. 18'00 los 100. Calibre 20, a ptas. 17'50 los 100.

Cartucho español con pólvora WOLFF y plomo español. Calibre 12, a ptas. 18'25 los 100. Calibre 16, a ptas. 17'75 los 100. Calibre 20, a ptas. 17'25 los 100.

Esta casa garantiza la carga de sus cartuchos. No compréis escopetas ni municiones sin antes visitar esta ARMERIA, que vende todos sus artículos más barato que nadie.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA Trinquete de Caballeros, 14 Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

Deportes

Balompíe

Gimnástico - Valencia

Se pone en conocimiento del público, que en las oficinas del Stadium Valenciano se pueden hacer toda clase de encargos de entradas y localidades para el partido que ha de celebrarse en dicho campo el día 21 del actual entre el Valencia F. C. y el Gimnástico F. C.

Valencia F. C.

Abono partidos de campeonato

Se advierte a los señores abonados al Valencia F. C., que atendiendo a reiteradas peticiones recibidas, la Junta directiva ha decidido preparar el abono de los cuatro partidos de campeonato que se jugarán en Mestalla, para ser retiradas las localidades correspondientes hoy y mañana.

En consecuencia, esta tarde, de seis a ocho, y mañana, a las mismas horas, en el domicilio social, Paz, 28, podrán ser retiradas las localidades de los cuatro partidos referidos, siendo el primero de ellos el próximo 14, entre el Castellón y el Valencia.

El próximo sábado, a las mismas horas indicadas, quedará abierto el nuevo abono para el público que quiere retirar localidades para los dichos cuatro partidos.

S. D. Zaidia, 6; C. D. Mercurio, 0

Se jugó el anunciado partido amistoso entre las primeras categorías de los equipos arriba mencionados. El partido careció de interés, por cuanto que se desarrolló todo el juego en los dominios del Mercurio, terminando el encuentro con el resultado de seis goals a cero a favor del Zaidia.

MANISES

Unión Deportiva F. C. (del Grao), 3 goals; Manises, 1

Pertenece el saque a los forasteros, que en bonita combinación llegan a la defensa, despejando bien. Apoderarse del balón los locales, los cuales nos obsequian con una serie de pases estupendos bloqueando el portero, bien entrándole los delanteros, y no sabiendo esquivar, lo derriban, pitando el réfere un fault contra el Manises, y librándoles de una situación verdaderamente apurada, vuelven los locales a avanzar, entrando estupendamente Jimeno y formándose un barullo en la puerta, vemos lentamente se introduce el balón en la red, anotándose el Manises su primer goal. Centrado el balón, los forasteros buscan el empate, lográndolo de un shoot al ángulo que el portero bloca, y al despejarlo débil, lo rematan penetrando en la red, rozando el poste; Bori recoge el esférico, pasando adelantado a Liso, quien pasa a Payá, mandando un buen templado centro que es rematado alto, por Bori.

Avance de los Unionistas, que termina con un shoot cruzado que el portero no ve, anotándose los forasteros su segundo goal y terminándose la primera parte.

Saca el Manises y principia a desarrollar un buen juego, luciendo la defensa contraria, que salvando situaciones difíciles; son castigados los forasteros con un penalti, tirándolo González y parándolo muy bien el portero. Nuevo asedio del Manises, que es coronado por un buen remate de Liso, que va fuera; hallándose completamente desmarcados los delanteros de la Unión, avanzan libremente, marcando su tercer goal del mismo modo que el anterior.

El Manises juega con entusiasmo por marcar tanto, apoyándose en gran manera los medios, en especial sus alas, que están jugando una enormidad, que de haber jugado así todo el partido, tal vez otro hubiera sido el resultado.

Terminóse el partido con dominio del Manises, pero sin poder marcar tanto alguno, dada su labor defensiva.

Del Unión Sportiva todos jugaron bien, distinguiéndose la delantera por su rapidez en el ataque.

Del Manises sobresalió la defensa Segrelles González; en la delantera, Liso y Bori; la línea de medios, regular en la primera parte y bien en la segunda.

Trinquete de Pelayo

Jugóse ayer tarde una bonita combinación en este favorecido trinquete; pero en cambio no satisfizo lo suficiente al público, puesto que no hubo manera de entenderse los pelotaris que componían el bando azul.

Puchol de Liria, Aranda de Vallada y Cabrelles de Valencia, rojos, contra Guara de Valencia, Reig de Denia y Miró de Valencia, azules.

Empezó el partido a las tres y media, dominando en todo momento el bando rojo, que después de una actuación constante, fuerte y acertadísima, consiguió dejar al azul en 35 tantos.

De los del bando rojo se distinguieron Puchol (Chiquet de Liria), que estuvo muy acertado, y Aranda de Vallada (Chato de la Estación), que trabajó cohesal, artística y acertadamente.

Del azul, Robellet de Denia y Escolonet, regulares, y Guara, además de incierto, la mayoría de las veces inoportuno y siempre «trifendo» a sus compañeros de color, motivo por el cual fué tan sensible la derrota. — S'Calera.

Alicante

Alicante, 7.

Desaparece, abandonada, la escuela de arte lírico-dramático del Orfeón Solo, abandonado, sin exhalar una queja ni un lamento, en la triste obscuridad del olvido, ha rendido tributo vulgar al no existir la añeja escuela alicantina del arte lírico-dramático.

Desconoce seguramente en estos momentos la ciudad el triste fin de aquella maravilla del teatro del Orfeón, donde tantos artistas se hicieron y donde queda encerrado, con la grave mudez del tiempo, el recuerdo de una época feliz de florecimiento y orgullo. Artistas formados en la escuela con la perfección propia a sus facultades, comieron por los escenarios de España pregonando con asombro de las gentes y el aplauso de las multitudes, el valor artístico de los hijos de esta tierra de Levante. Tiples, tenores, barítonos, actores, y en fin, toda la variedad contenida en las enseñanzas facilitadas por la escuela insuperable y maestra, dieron fama y nombre a la ciudad, que no la olvidará tan fácilmente, porque aún brillan en los escenarios figuras cuyos balbuceos artísticos allí hallaron un regazo amable donde cuidar su desarrollo.

Para los que seguimos con interés el proceso del vivir del teatro del Orfeón, el golpe ha sido irreparable. No comprenderá bien claramente la ciudad lo que ha perdido. Entregada a su propia indiferencia, comentará a lo sumo con dolor el suceso, y quizá ahora, cuando el remedio es tardío y los hechos no tienen otros atenuantes que el crudo encontronazo con la realidad, es posible que escuchemos múltiples propósitos de enmienda y maravillosos deseos de reparar olvidos. Pero es ya tarde. El Orfeón ha desaparecido, por culpa de los hombres o del destino; pero el Orfeón no podrá retornar ya. El ambiente frívolo y banal lo rechaza, y la generosidad de los hombres hace pensar más aún en el mismo fundamento.

Una academia pugilística ha encontrado en el Orfeón templo sagrado de arte, lugar para entrenamiento de sus propios. La injuria es inaudita. Adentrarse el deporte bárbaro y extranjero y acude la gente gozosa a las peleas, y en tanto el Orfeón, cuna de arte y de educación espiritual, languidece y se extingue definitivamente. Intensamente acongojados, agobiados por el lastre del contraste, no sabemos qué pensar ni qué aventurar para el porvenir. Si hemos de aceptar esta nueva modalidad de los gustos, si hemos de sacrificar nuestras convicciones ante esa fuerza del puñetazo que se impone y gana a las multitudes, no será conscientemente. Pondremos toda nuestra voluntad en deshacer el error y sustraer de la influencia de ese deporte extranjero a las fáciles gentes que arrastra.

El Orfeón ha desaparecido. Los ricos propietarios del local no tuvieron la oportunidad de un gesto salvador en el abismo que se abría. Dejaron que los acontecimientos se precipitaran inexorablemente y sucumbiera vulgar y olvidado ese emporio donde las sientras del arte germinaron espléndidamente.

Más de doscientos niños de las clases de música, pintura y modelado, sufrieron en el derrumbamiento del Orfeón el peligro de perder también. Pero Bellas Artes, con el arrojo de su generosidad y de su audacia, los recoge en su domicilio social y en él instala las clases. Con las dificultades de los tiempos presentes, si la ciudad no se apresta al auxilio y derrama pronto sus favores, no sabemos si podrá perdurar el régimen. Las clases son gratuitas y es preciso la cooperación de hombres intrépidos para asegurar el mantenimiento de esta otra escuela de arte.

El correspondal.

Está a la venta el cuarto cuaderno de la Colección de Gozos de la Virgen de los Desamparados

Contiene los siguientes: Salve, Señora.—Valencia, 1882. Salve, Reina sin igual.—Valencia, 1923. Oye, buen Dios, los clamores.—Valencia, 1810. Clara estrella, limpio faro.—Valencia 1885. Miraosos aquí postrals.—Mahón, 1864. Sois de los Desamparados.—Barcelona. Amparad, poderosa María.—Barcelona. De afligidos y atribulados.—Barcelona. Puix veillau con Mare pla.—Figueras, 1880. Pulg sou Mare Inmaculada.—Barcel, 1888. Preciosos grabados de la Virgen, raros poco conocidos.

60 céntimos cuaderno

A los valencianos

Habiéndose agotado la tirada de las magníficas estampas u oleografías de la Santísima Virgen de los Desamparados, que, con motivo de las fiestas de la Coronación, editó el acreditado fotógrafo don Simeón Durá; con el fin de que no haya ningún valenciano, que no tenga en su casa ese precioso recuerdo, se ha hecho una nueva edición, que se podrá adquirir en la sacristía de la capilla de la Virgen y en esta Redacción a los precios siguientes: Tamaño 74 por 56 centímetros a 3'75 pesetas; tamaño 51 por 39, a 1'75.

CINE Moderno

Salón de moda HOY monumental programa, HOY La preciosa película del programa Paramount, en cuatro partes,

Angela Salvadora

La película de actualidad REVISTA PATHE

Tercera jornada y última de la más extraordinaria de las películas, titulada La mujer del Faraón

El más grande de los éxitos conocidos Lo más sensacional e interesante Completará la cómica en dos partes, Cuidado con el Wiski

Precios de costumbre Lunes: REPUTACION Gran creación de Priscilla Dean

Corrida de toros Feria de Valencia, por Gallo, Rosario Olmos, Algabeño.

Teatro Regües

Empresa CINE MODERNO Gran cine popular Hoy los cinco últimos episodios de la sensacional película en series

El misterio de las siete perlas Gran creación de MOLLIE KING Mañana: Monumental programa

Precios reducidos Teatro Principal Compañía dramática MIGUEL MUÑOZ

Primera actriz, María Herrero Hoy jueves 11 Octubre, a las 10 noche: La mejor ley, la razón

ESTRENO Bataca, 250 pesetas: General, 0'50 Mañana, fiesta de la Raza, 6 tarde, gran matinee: La mejor ley, la razón

ESLAVA

Compañía Vila-Davi HOY A las 6 tarde: La señorita está loca

A las 9'45 noche: ESTRENO ¡CALLA, CORAZÓN! 5 actos. F. SASSONE Magnífica presentación. Cinco decoraciones nuevas de ARNAU

Teatro Apolo

Compañía de Ramón Gañuells. Hoy jueves. A las 6 tarde: Última representación de La mala ley (3 actos)

A las 10 noche: La hora de amar (3 actos)

Espectáculos

Principal.—Compañía dramática Miguel Muñoz.—A las 10: La mejor ley, la razón (estreno).

Apolo.—A las 6: La mala ley.—A las 10: La hora de amar.

Ruzafa.—Compañía de zarzuela y operetas.—A las 9'45: Ave-César (estreno).

Eslava.—Compañía de comedia Vila-Davi.—A las 6: La señorita está loca.—A las 9'45: ¡Calla, corazón! (estreno).

Olympia.—A las 6 y 9'30: Grandes sesiones de cine.

Lírico.—Sesión continua de cine desde las 4'30.

Salón Novedades.—A las 6'30, 9'30 y 11'30: Cine y dos actos en valenciano.

Moderno.—Sesión de cine desde las 4'30 a 12'30.

El Cid.—Sesión de cine de 4'30 a 12'30. El Turia (P. Mosén Sorell).—Grandes sesiones de cine.

Ideal (Ruzafa).—Sesión de cine de 3'30 a 12'30.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

Precios económicos.

Gacetillas

En el rápido de Madrid marchó ayer a la corte el capitán general señor Alvarez del Manzano, quien va a recoger, para trasladarla a Valencia, a su distinguida familia.

Durante su ausencia se ha hecho cargo del despacho y mando el gobernador militar señor Gil Dolz del Castellar, quien continuará actuando de gobernador civil.

Del Gobierno militar se ha encargado el general de Artillería don Mariano de la Revilla.

Se avisa a los señores contribuyentes que tienen solicitada de esta Delegación de Hacienda el pago anticipado de sus cuotas, de contribución, que desde hoy 11 del actual podrán verificar el pago de las mismas en la caja de dicha Delegación.

La Compañía de Tranvías y Ferrocarriles de Valencia, a partir de hoy, 11 del actual, como tiene con antelación anunciado al público en sus estaciones de ferrocarriles, prestará un servicio diario de trenes expresos en su línea de Liria, a saber:

Salida de Valencia, a las 13'50 horas, llegando a Liria a las 14'57 horas, invirtiendo en el recorrido solamente 1'7 horas.

Salida de Liria, a las 6'45 y llegando a Valencia a las 7'50 horas, por lo que invierte en el trayecto 1'5 horas.

Estos trenes expresos no tienen parada en el trayecto de Valencia a Paterna, o viceversa, para los cuales no se admiten viajeros; pero la empresa, al objeto de que el público que viaja entre Valencia y Paterna, no se le perjudique, ha dispuesto que los trenes que salían, respectivamente, de Valencia para Liria a las 14 horas, y de ésta para Valencia a las 6'37, queden suprimidos solamente entre Paterna y Liria, circulando como hasta ahora se hace, entre Paterna y Valencia, y viceversa.

Con esta mejora creemos que la empresa ha accedido a los deseos del público, y éste ha de ver con satisfacción los esfuerzos hechos por aquella para implantar el servicio que reseñamos.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

PIANOS DE ALQUILER, GOMEZ. MAESTRO CHAPI, 3.

La Banda municipal interpretará hoy, de 5'30 a 7'30 de la tarde, en la Gloriaeta, el siguiente programa: Primera parte: «Cyrano», pasodoble, Allier; Sardana de la «Santa Espina», Morera; «Oriente y Occidente», marcha, Saint-Saens; «Aida», fantasía, Verdi.

Segunda parte: «Coriolano», ópera, Beethoven; «Recuerdos del saro, minuetto, Giner; «Sansón y Dalila», selección, Saint-Saens; «Las estrellas de mi bandera», marcha, Sousa.

La Sesión que la Asociación de Maestros Nacionales de Valencia debía celebrar hoy jueves, la celebrará mañana viernes, a las once de la mañana, en la Escuela Normal de Maestros.

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente: Don José Pérez, Don Juan de Austria, 30.

Don José Morales, Gran Vía del marqués del Turia, 18. Don Rafael Couchoud, San Vicente, 149.

Don Luis Valero, Santa Teresa, 17. Don Tomás Corell, Roteros, 1. Don José Rubió, Trenc, 25.

Poolados marítimos: Don Joaquín Martínez, Avenida Aliados, 348. Don Juan Montesinos, José Benlliure, 160.

Se convoca a los señores opositores a plazas del Escalafón del Magisterio, a una última reunión, que se celebrará esta tarde, a las cuatro, en la Escuela Normal de Maestros, para ultimar las conclusiones que han de presentar al Directorio los opositores don Hipólito Tio y don Alejandro Sáez, nombrados con este fin, y que saldrán para Madrid esta noche.

Durante el día de hoy, en el domicilio de don V. Pont, Mar, 10, continuarán recibiendo adhesiones y peticiones por escrito de cuantos opositores deseen hacerlo.

En la secretaría de la Universidad se han recibido los siguientes títulos académicos: Licenciados en Medicina, de don Germán Boned Andrés y don Miguel Arbona.

En Filosofía y Letras, don Luis Cebrián Ibor. En Derecho, don Eduardo Antón Bellver.

Aparejador, don Leandro Cerezo Liria Murcia. Perito mercantil, don Francisco F. Junes Ruiz.

Matrona, doña Josefa Saucó Navarro. También ha sido expedido el título de bachiller a favor de don Manuel Meliá Terrasa.

Dr. Barona. Especialista en oídos, nariz y garganta. Paz, 36. En Alca, los miércoles.

Dr. WIEDEN, Oculista Emilio Castellar, 20 Consulta, de diez a doce, laborables.

Gacetillas teatrales

PRINCIPAL

Hoy jueves se pondrá por primera vez en escena la obra en tres actos «La mejor ley, la razón», por la que parece haber gran interés entre aficionados y literatos.

Las funciones que se celebrarán mañana en este teatro con motivo de la Fiesta de la Raza tendrán carácter verdaderamente extraordinario.

Por la tarde a las seis, en matiné aristocrática, se representará la hermosa comedia «Sullivan», que tan magistralmente interpreta Miguel Muñoz y la notable compañía que dirige.

Por la noche se estrenará la comedia en tres actos «La mejor ley, la razón», original de don Angel S. Heredia, de asunto interesante.

El domingo termina su actuación la compañía de Miguel Muñoz, y es de esperar que estas últimas funciones del gran actor se vean concurridísimas, asistiendo los amantes del verdadero arte teatral.

SUCESOS

Mordedura

En el Hospital ha sido asistido el muchacho de nueve años Antonio Albert Collado, domiciliado en la calle de Cervantes, número 7, quien presentaba una pequeña herida en la región costal izquierda a causa de haberle mordido un perro.

Atropello

También ha ingresado y curado en el mismo establecimiento José Ponce Burgos, de 48 años, carretero, habitante en Villargordo de Cabriel, que a consecuencia de haber sido atropellado por el carro que guiaba sufrió la fractura del maxilar inferior y escamaciones en las regiones occipito-parietal izquierda y en la parotidea. Pronóstico grave.

Accidente del trabajo

En el Hospital ha ingresado, con oficio del Juzgado de Vinalesa, el obrero José Ros Aguado, de 33 años, que ofrecía esguince en la articulación tibio-tarsiana derecha, que se ha producido en un accidente del trabajo. Pronóstico menos grave.

REGION

LLOSA DE RANES

Los días 13 y 14 celebrará este pueblo solemnes fiestas a sus Patronos la Santísima Virgen del Nacimiento y el Santísimo Cristo del Milagro, con arreglo al siguiente programa:

Día 12.—Al mediodía, voltee de campanas y disparo de «tronaors». Por la tarde, entrada de la música del regimiento de Otumba, pasacalle, «voltee de campanas» y «dispará» de 500 «tronaors». Por la noche, gran serenata en la plaza Mayor, por dicha banda.

Día 13.—Fiesta a la Titular, la Natividad de Nuestra Señora. Al amanecer, «dispará», diana por dicha banda y voltee de campanas. Al toque de las oraciones se descubrirá la Virgen y se celebrará Misa rezada. A las diez, Misa mayor con sermón a gran orquesta, estando encargado de cantar las glorias de María el elocuente orador sagrado don Antonio Tortosa, hijo escogido de este pueblo y beneficiado de la parroquia de Canals. Después de la Misa mayor se disparará una traca y habrá pasacalle. Por la tarde, a las cuatro, gran cabalgata, y al anochecer, solemne procesión, a cuya entrada en la iglesia, ésta estará iluminada y se cantará el himno a la Patrona. A las diez, serenata, seguida del disparo de un castillo de fuegos artificiales.

Día 14.—Fiesta al Santísimo Cristo del Milagro. Al amanecer se descubrirá la veneranda imagen del Santísimo Cristo del Milagro en su ermita del Calvario y se disparará gran «masclatá». Voltee de campanas, diana y Misa, como de costumbre, en la capilla del Calvario. A las diez, Misa solemne a gran orquesta, en la iglesia parroquial, en la que predicará don Ramón Sancho, Capellán de las protectoras de obreras, de Valencia. Después de la Misa, disparo de una traca, que recorrerá la plaza de la Iglesia y plaza Mayor. Por la tarde, cabalgata y concierto por la banda de Otumba. Al anochecer, la solemníssima procesión, que después de recorrer las calles del pueblo, subirá al Calvario, donde se disparará un castillo de fuegos artificiales, bajando después al pueblo, hasta la parroquia, en donde se cantarán los gozos. A las diez y media, disparo de un bonito castillo de fuegos artificiales.

Los días que siguen a los de las fiestas habrá danzas al estilo del país.

Editorial Voluntad

(Antes Librería Fenollera) Mar, 17, Valencia (instalación provisional). En breve aparecerá el extracto de su Catálogo general...

CONCESIONARIA EXCLUSIVA DE VENTA DE EDICION CRITICA DEL "QUIJOTE", de D. F. Rodríguez Marín. EDITORIAL ESFINJE, de D. G. Martínez Sierra. EDITORIAL BLANCA, INSTITUTO BIBLICO PONTIFICIO...

AL CERRAR

Barcelona

El empleo del catalán

El alcalde, señor Banqué ha dicho que en las sesiones él hablará en castellano, dejando a los concejales el hablar en idioma catalán si lo estiman conveniente.

Ex gobernador acusado de estafa

En el Juzgado se ha presentado una denuncia por estafa contra el ex gobernador civil que fué de esta provincia don Julio Amado, propietario de «La Correspondencia Militar».

Según la denunciante, que se llama doña Antonia Larios, un coronel de un regimiento de Madrid entregó al señor Amado, para la denunciante, 2.000 pesetas, cantidad que no ha podido cobrar del señor Amado, a pesar de las cartas que le ha escrito.

Instancia de los obreros

Los obreros municipales agregados a las oficinas, han presentado una instancia al alcalde, solicitando que se respeten los derechos adquiridos.

Otra denuncia por estafa

Se ha presentado al Juzgado de guardia una denuncia contra Magdalena Botet, que tenía establecida una agencia de matrimonios, por Juan Minguet, que le entregó 500 pesetas para que le proporcionase un matrimonio, y resultó que le puso en relaciones con una mujer casada.

Camión incendiado

En el pasaje de Serra se ha incendiado un camión, cuando se le cargaba bencina. Resultó con heridas de consideración el chofer.

Las faltas de asistencia a cátedra

En la Universidad se ha recibido una orden del Directorio, para que se remitan a la brevedad posible todas las faltas de asistencia a clase que hayan hecho los catedráticos durante los cinco años últimos.

La dimisión del alcalde

Este mediodía se ha presentado al gobernador civil el alcalde señor Banqué, quien ha presentado la dimisión del cargo, con carácter irrevocable, por motivos de salud, habiéndose posesionado de la Alcaldía el primer teniente de alcalde don Ramón Puig Martí.

Los aficionados a la invención de frases han dicho que la dimisión del señor Banqué ha sido, más que nada, un parto difícil, con la ida y venida correspondientes.

El nuevo alcalde, señor Puig y Martí, ha manifestado a los periodistas que todavía no puede dar un avance de sus proyectos al frente del Municipio, pero que, sin embargo, el primer problema que se propone afrontar es el de las Brigadas municipales.

Se vienen haciendo muchas conjeturas acerca de quién pueda ser la personalidad que en definitiva ocupará la Alcaldía.

Una de las creencias que han tomado más vuelo es la que hace recaer esta designación en la persona de un diputado perteneciente a la Acción Monárquica Nacionalista, creyéndose que es éste el marqués de Olerdola, cuyo padre fué ya alcalde de Barcelona.

Otro rumor se juzga como probable la designación al conde de Benloch, general de Artillería retirado.

Susto a unos deportistas

Por confidencias recibidas por la policía, esta noche ha sido sorprendida una reunión clandestina formada por 17 individuos.

Declararon ser todos deportistas y que la reunión obedeció a su deseo de unirse a una entidad deportiva de Barcelona.

Como resulta que todos son muy jóvenes y carecen de antecedentes penales y policíacos, existe la creencia de que pronto serán puestos en libertad.

Arqueo en el Ayuntamiento

Se ha practicado un arqueo para que la opinión conozca el estado económico del Municipio. Ha dado el siguiente resultado: Existencias en caja, 7.281.000 pe-

setas en efectivo. Depósitos, pesetas 3.910.000 en valores, y pesetas 1.282.000 en efectivo.

Las existencias dichas concordan exactamente con los estados arrojados por los libros.

Presenciaron el arqueo el alcalde, el delegado gubernativo y otras autoridades.

Pedreny.

Madrid

Cierre de la Bolsa

Table with 2 columns: Instrument and Price. Madrid, 10. 4 por 100 interior... 69'95, 4 por 100 interior fin mes... 00'00, 5 por 100 amortizable... 94'10, 4 por 100 amortizable... 83'00, Banco de España... 585'00, Tabacalras... 00'00, 4 por 100 exterior... 84'55, Francos... 44'90, Libras... 33'57, Marcos (el millón)... 00'00

Novedades oficiales de Africa

Zona oriental.—En Tizzi Assa y Principal, una granada Lafitte que estalló anticipadamente ocasionó una herida leve al alférez del batallón de Navarra Carlos Rodríguez Medina. La aviación prosigue efectuando reconocimientos y bombardeos, sin observar nada anormal. En la zona occidental, sin novedad.

Las reuniones del Directorio.—Una declaración escrita del marqués de Estella

A las cuatro y media de la tarde llegó a la Presidencia el marqués de Estella, diciéndonos que su ayudante traía una extensa nota oficiosa, que nos entregaría momentos después. Añadió que el Directorio se reunirá para ver si queda ultimado alguno de los asuntos que están en trámite, para darle forma de decreto y que sea conocido. Esta tarde, en la Oficina de Información de la Presidencia, han facilitado las siguientes declaraciones escritas del marqués de Estella: «No hay que impacientarse. Es indudable que en el poco tiempo que lleva el Directorio gobernando no basta para hacer la transformación completa de España, absorbiendo la atención del Directorio las cuestiones que se le han sometido en tres semanas, tan complejas como la de Tánger, ya que desde Madrid se sigue al día la Conferencia de peritos, precursora y preparatoria de otra más definitiva de plenipotenciarios; el estudio del programa o denuncia del Tratado con los Estados Unidos; las posibles modificaciones en el de Francia e iniciación en el de Italia; sobre todo, el problema de Marruecos, del cual se habla poco y se actúa mucho, por ser conocida su importancia real, por lo que al país preocupa; la renovación de los vencimientos del Tesoro; estudio grande de los proyectos industriales y de comunicaciones, y el vivo problema de las subsistencias y otras mil cuestiones gubernamentales diarias que no pueden solucionarse rápidamente por los numerosos expedientes amontonados, que más que facilitar su resolución la entorpecen. Como contra un Gobierno así se remueven muchos intereses creados y muchos sentimientos mortificados, sólo apoyándose en la opinión y en la fuerza podrá gobernarse, sin hallar a nadie, imponiéndose sacrificios que se trocarán en mejoras para todos, pues en este país, haciendo una administración recta, severamente gobernada y limpia de toda política, puede lograrse con facilidad la felicidad de los ciudadanos y el bienestar completo de la Patria. Sancando las rentas, aliviando los gastos y no imponiendo nuevos tributos, España puede aspirar a un régimen de evolución. Esto se conseguirá fortaleciendo así nuestro crédito, consolidando la deuda, amortizando parte de ella y restableciendo el valor de la moneda. Para tan seductor programa, lo primero es el orden, la autonomía y la economía, encaminándose por tanto a esto los primeros pasos del Directorio. Comprendemos y admitimos que alguno de estos pasos ha sido pre-

Reglamento de útiles o inútiles

El «Diario Oficial de la Guerra» publica hoy una real orden modificando el reglamento para declarar útiles o inútiles. Para la inutilidad de los individuos y clases expone un cuadro de exenciones, que es el que acompañaba a la ley de Reclutamiento de 27 de Febrero de 1912. Sea cualquiera la fecha de la dolencia o defecto físico apreciado en la concentración o en el primer año de servicio, contándose a partir del primero de Noviembre del año que los mozos ingresaron en caja, será reemplazada la baja. Si la inutilidad sobreviniera después del ingreso en filas, ya por enfermedad adquirida en el servicio o con motivo de él, estas bajas no serán cubiertas. Transcurrido un año a partir de la fecha en que se ha producido, ninguna baja se cubrirá. Los que se declaren inútiles dentro del primer año de servicio, volverán a las Comisiones mixtas, sufriendo las revisiones que marca la ley. Se admitirán las exclusiones temporales de cualquier año al servicio, en condiciones de que no ha de sufrir el inútil más revisiones que las que falten por pasar a los inútiles temporales de su reemplazo. Los médicos militares que aprecien alguna enfermedad o defecto físico incluido en el cuadro de inutilidades, incoarán rápidamente el expediente y lo enviarán al inspector de la región, el cual rápidamente lo enviará al director del Hospital, haciéndose el reconocimiento. El período de observación no podrá exceder de 45 días. Se constituirán tribunales en los hospitales de las cabeceras de la región en las plazas de Cádiz, Córdoba, Granada, Málaga, Badajoz, Oviedo y otras. En todos los expedientes de inutilidad se hará constar si hay o no motivo para exigir responsabilidades.

Peticiones de los maestros

Una comisión de maestros visitó al presidente del Directorio para pedirle que se amplie el número de plazas para los opositores aprobados sin ella en la última convocatoria.

Inspector de Policía a la cárcel

Ha ingresado en la Cárcel Modelo el inspector de Policía que estaba destinado en Alicante, que vino a Madrid, llamado Miguel Alberti, reclamado por el Juzgado del Oeste, de Barcelona, y acusado del delito de cohecho durante su actuación en la Ciudad Condal. El detenido quedó incomunicado en la cárcel, en medio de fuerte excitación nerviosa. Créese que se le pondrá la camisa de fuerza para trasladarlo a Barcelona.

Se añade que se halla complicado en este mismo delito un comisario de Policía y quizás algunos otros funcionarios.

capitado; pero lo exigía así la situación de los primeros días.

El Directorio tiene que lamentar la absurda especie circulada con perversidad, que en materia del régimen regional segregaba de Cataluña las provincias de Lérida y de Tarragona, para añadirlas a Aragón y Valencia, respectivamente, y también la especie de que se iba a un régimen en contra de la propiedad y de la agricultura, desposeyendo a los dueños de sus fincas y dando entrada franca a los trigos extranjeros.

Termina diciendo que el Directorio vuelve a poner en guardia al público contra este sistema para perturbar la tranquilidad, que será duramente castigado en cuanto se compruebe la falsedad de las noticias.

Nota oficiosa de la reunión

De la reunión del Directorio se ha facilitado la siguiente nota oficiosa: «El presidente del Directorio militar ha firmado una real orden disponiendo que se abra una amplia información escrita para recoger las aspiraciones y propuestas de las Corporaciones, Asociaciones y empresas particulares en relación con las cuestiones ferroviarias, en las condiciones siguientes: Primera. Los escritos serán entregados en la Presidencia del Consejo, en sobres cerrados, dirigidos a la jefatura ferroviaria del Directorio. Segunda. Estarán escritos a máquina, en una sola cara, y no tendrán más extensión de seis hojas en folio corriente. Tercera. Se recomienda la concisión y claridad y que las propuestas se concreten al final del escrito. El último día para presentarlas será el 30 del actual. Por esta soberana disposición se invita a los vocales de los Consejos Superiores de Obras públicas y Ferrocarriles para que den preferencia al estudio de los trabajos como consecuencia de las consultas que se hagan de ellos sobre estas cuestiones, dando así muestra de su patriotismo y celo.»

Al llegar a Larache todos los excursionistas fueron obsequiados en el palacio del Bajá con un té con pastas. Por la noche se celebró el banquete anunciado en honor del alto comisario, asistiendo 200 comensales. Pronunciaron discursos el señor Aizpuru y el presidente del Casino. El primero ponderó la labor del cónsul español y terminó brindando por don Alfonso, por los elementos civil y musulmán y por el Ejército. El acto resultó brillantísimo.

Manifestaciones del Sr. Aizpuru. Tetuán.—Hablando con los periodistas el señor Aizpuru, se mostró encantado del viaje y del estado de tranquilidad y progreso en que ha encontrado el territorio de Larache. La labor política—dijo—puede desarrollarse aquí con extremada rapidez. El terreno no puede estar mejor preparado. La acción del protectorado puede desenvolverse en esta zona con toda la intensidad que se quiera. La población indígena vive en íntima comunión con la española.

Noticias de Melilla. Melilla.—En el campamento de Dar Quebdani se produjo varias heridas casualmente el soldado del batallón de Toledo Clodoaldo Herrera. Desde la plaza de Alhucemas se observaron concentraciones enemigas, habiéndose sobre ellas fuego de fusilería y ametralladoras. Marchó a Ceuta el teniente coronel señor Franco, acompañado de su ayudante señor Ortiz de Zárate. Créese que marchará luego a El Ferrol, donde contraerá matrimonio. En la Comandancia general se ha recibido un telegrama comunicando que el domingo llegará Aizpuru. Se alojará en el palacio de la Residencia.

Llaneza y la cuestión minera. Oviedo.—Se ha reunido el Comité ejecutivo del Sindicato minero de Mieres, para que informara Llaneza acerca de su entrevista con el marqués de Estella. Se acordó aprobar la gestión de Llaneza, autorizándole para formar parte de la comisión inspectora que visitará las minas de Almadén y Arrayanes, no sólo por haberle designado el Directorio, sino porque la aspiración de la Federación General de Mineros es que se fiscalice el trabajo en las minas.

Vista causa. Valladolid.—Ha terminado la vista de la causa contra el jefe de la estación Ubaldo Sánchez, con motivo del descarrillamiento ocurrido en la estación de El Carpio. El fiscal pidió para el procesado la pena de tres meses y once días, calificando el hecho de homicidio por imprudencia, e indemnización a las familias de las víctimas, considerando subsidiaria de todo a la Compañía ferroviaria. La acusación privada solicitó un año de prisión y 25.000 pesetas de indemnización para la viuda del maquinista. El juicio quedó concluso para sentencia.

Sobre el salvamento del «España» Murcia.—El ingeniero jefe de la División Hidráulica de El Segura publica en «La Verdad» un artículo sobre el salvamento del acorazado «España». Dice que el Estado debe utilizar sus propios recursos de personal y material de Puertos lo antes posible. Debe repusarse y llevarse de todos los puertos levantinos y andaluces cuantas dragas existan de succión y puedan llevar a Tres Forcas algunos centenares de toneladas de cemento rápido. A continuación enumera la forma en que pueden trabajar varios elementos simultáneamente, creyendo seguro que de esta forma se podrá salvar el acorazado. Irregularidades en un Hospital Coruña.—El general gobernador dictó una providencia dicién-

El alto comisario

Larache.—A las 9'30 de la mañana, el alto comisario general Aizpuru, con los generales Montero, Correa y Fernández García, marcharon por ferrocarril a Alcazarquivir.

En la estación de Alabara le esperaban más de dos mil indígenas, y en Alcazarquivir, las autoridades y consulado de las diversas colonias.

Los Regulares de la harca amiga estaban integrados por más de ocho mil indígenas. Después visitó los campamentos europeos e indígenas. A continuación se celebró la recepción oficial, que resultó brillantísima.

A la una y media se verificó un banquete en el campamento de Regulares.

El general Aizpuru telegrafió su felicitación al señor González Carrasco, antiguo jefe de los Regulares, por la brillantez de este cuerpo.

A las cuatro se organizó el regreso.

Al llegar a Larache todos los excursionistas fueron obsequiados en el palacio del Bajá con un té con pastas.

Por la noche se celebró el banquete anunciado en honor del alto comisario, asistiendo 200 comensales.

Pronunciaron discursos el señor Aizpuru y el presidente del Casino.

El primero ponderó la labor del cónsul español y terminó brindando por don Alfonso, por los elementos civil y musulmán y por el Ejército. El acto resultó brillantísimo.

Manifestaciones del Sr. Aizpuru. Tetuán.—Hablando con los periodistas el señor Aizpuru, se mostró encantado del viaje y del estado de tranquilidad y progreso en que ha encontrado el territorio de Larache.

La labor política—dijo—puede desarrollarse aquí con extremada rapidez. El terreno no puede estar mejor preparado. La acción del protectorado puede desenvolverse en esta zona con toda la intensidad que se quiera. La población indígena vive en íntima comunión con la española.

Noticias de Melilla. Melilla.—En el campamento de Dar Quebdani se produjo varias heridas casualmente el soldado del batallón de Toledo Clodoaldo Herrera. Desde la plaza de Alhucemas se observaron concentraciones enemigas, habiéndose sobre ellas fuego de fusilería y ametralladoras. Marchó a Ceuta el teniente coronel señor Franco, acompañado de su ayudante señor Ortiz de Zárate. Créese que marchará luego a El Ferrol, donde contraerá matrimonio. En la Comandancia general se ha recibido un telegrama comunicando que el domingo llegará Aizpuru. Se alojará en el palacio de la Residencia.

Llaneza y la cuestión minera. Oviedo.—Se ha reunido el Comité ejecutivo del Sindicato minero de Mieres, para que informara Llaneza acerca de su entrevista con el marqués de Estella. Se acordó aprobar la gestión de Llaneza, autorizándole para formar parte de la comisión inspectora que visitará las minas de Almadén y Arrayanes, no sólo por haberle designado el Directorio, sino porque la aspiración de la Federación General de Mineros es que se fiscalice el trabajo en las minas.

Vista causa. Valladolid.—Ha terminado la vista de la causa contra el jefe de la estación Ubaldo Sánchez, con motivo del descarrillamiento ocurrido en la estación de El Carpio. El fiscal pidió para el procesado la pena de tres meses y once días, calificando el hecho de homicidio por imprudencia, e indemnización a las familias de las víctimas, considerando subsidiaria de todo a la Compañía ferroviaria. La acusación privada solicitó un año de prisión y 25.000 pesetas de indemnización para la viuda del maquinista. El juicio quedó concluso para sentencia.

Sobre el salvamento del «España» Murcia.—El ingeniero jefe de la División Hidráulica de El Segura publica en «La Verdad» un artículo sobre el salvamento del acorazado «España». Dice que el Estado debe utilizar sus propios recursos de personal y material de Puertos lo antes posible. Debe repusarse y llevarse de todos los puertos levantinos y andaluces cuantas dragas existan de succión y puedan llevar a Tres Forcas algunos centenares de toneladas de cemento rápido. A continuación enumera la forma en que pueden trabajar varios elementos simultáneamente, creyendo seguro que de esta forma se podrá salvar el acorazado. Irregularidades en un Hospital Coruña.—El general gobernador dictó una providencia dicién-

do que en virtud de las irregularidades comprobadas en el funcionamiento del Hospital Real de Santiago, quedan suspendidos de empleo y sueldo el director y varios empleados administrativos, por incumplimiento de sus deberes. Noticias de Sevilla Sevilla.—El gobernador ha hecho saber a los periodistas que no atenderá las peticiones en las cuales se hagan constar que necesitan colocaciones y otros auxilios económicos. —El alcalde ha visitado el mercado de la Encarnación, comprobando falta de limpieza en la mayoría de los puestos. Ha ordenado también que desaparezcan los puestos de la plaza de San Pedro, por estar convertido dicho punto en un verdadero aduar. Manifestó a los periodistas que se ocupa con atención del abaratamiento de las subsistencias. —Siguen detenidos el ex alcalde Rincón, el secretario Martín y todos los individuos de la falsa Junta de Asociados del Ayuntamiento de Los Molares. ¡A pagar, a pagar! Jaén.—El presidente de la Diputación ha pedido al Gobierno gestión del Ayuntamiento el pronto pago de más de 200.000 pesetas que le adeuda por contingente provincial. En caso contrario, el presidente de la Diputación abandonará el cargo, porque no puede sostenerse el organismo sin ese ingreso. Noticias de Bilbao Bilbao.—En el Gobierno militar se reunió esta mañana la Junta provincial de Abastos, presidiendo el gobernador. Se acordó proponer al Gobierno gestión del extranjero la importación de azúcar para Bilbao, con el fin de que no se carezca de este artículo, pues en la actualidad hay sólo existencia para menos de un mes. Se acordó también delegar en la Alcaldía lo relacionado con el precio del pan. Hoy se han formulado más de 40 denuncias contra automóviles por llevar excesiva velocidad y no reprimir el ruido de los motores. El Párroco de Santiago ha celebrado una conferencia con el alcalde sobre la forma en que realiza la beneficencia en la ciudad villa. El alcalde se enteró, complacido, de la labor benéfica de la parroquia de Santiago, ofreciendo mejorar en lo posible esta labor. —Mañana por la tarde regresará 79 niños, procedentes de San Sebastián, hijos de mineros de Vizcaya, que fueron recogidos por familias obreras de Guipúzcoa. En la Casa del Pueblo se ultiman también las instrucciones para devolver a los mineros los niños que fueron recogidos por obreros de la villa de Bilbao. Reunión de Prelados Toledo.—El Cardenal Reig ha convocado a una reunión a todos los Prelados de la archidiócesis, con objeto de estudiar la vida religiosa y moral de la misma. Dicha reunión se verificará en esta capital próximamente y será muy importante. Diócesis nuevas en el Brasil Roma.—Su Santidad ha creado dos diócesis nuevas en el Brasil, dividiendo la diócesis de Nictherci en otras dos. Esta división ha sido impuesta por la importancia cada vez mayor de la organización eclesiástica en el Brasil. Vapor a pique París.—Telegrafían a «Le Matin» desde el Havre, que se ha ido a pique el vapor «Normandie», pereciendo ahogados 17 personas. La Conferencia de Tánger Londres.—Hoy es esperado, procedente de París, el representante de Francia en la Conferencia sobre Tánger. Por la tarde se reunirán nuevamente en el Ministerio de Negocios los técnicos español, francés y británico. El viaje del Cardenal Benloch Santiago de Chile.—Las solemnidades religiosas celebradas en varias iglesias en honor del Cardenal Benloch han constituido manifestaciones tan brillantes como grandiosas. Se organizó una solemne procesión, que recorrió todas las principales calles de la ciudad. Todas ellas estaban empavesadas con banderas y colgaduras de los colores nacionales español y chileno. El enorme gentío que presenciaba el paso de la comisión no cesaba de aclamar al purpurado español. Todo el recorrido de la comitiva se hallaba materialmente cubierto de flores, que arrojaban sin cesar desde los balcones. La nota más conmovedora la daba el público, llevando los hombres, las mujeres y los niños banderitas

españolas y chilenas prendidas en las solapas y en el pecho, y cuando no así, en las manos.

En la Universidad Católica se ha celebrado también una fiesta, que resultó brillantísima y en la que se pusieron de manifiesto la simpatía y el cariño que Chile siente hacia España.

Terminó la fiesta con un banquete de mil cubiertos, figurando entre los invitados principales los Padres Escolapios Villanueva y Rabaza.

En representación del Cardenal Benloch habló el Padre Rabaza, cuyo elocuentísimo discurso fué interrumpido varias veces por los aplausos y acogido al final con una clamorosa ovación.

En la iglesia de los Mercedarios también habló el Padre Rabaza, con motivo de oficiar de pontifical el Cardenal Benloch.

El templo ofrecía un aspecto grandioso. Por mucho que se dijera respecto a la acogida y a las atenciones dispensadas a la embajada extraordinaria del Cardenal Benloch, resultaría nimio y débil expresión de la realidad.

Los rusos en Egipto El Cairo.—El Gobierno egipcio ha decidido no reconocer en adelante a los agentes diplomáticos y consulares rusos y no admitir a los rusos a los súbditos de las potencias extranjeras.

Las construcciones navales británicas Londres.—En los datos que publica el «Registro del Lloyd» sobre las construcciones navales durante el trimestre que terminó el 30 de Septiembre, se ve con toda claridad el gran descenso sufrido en la producción de esta importante industria británica. En aquella fecha se construían en los astilleros de Inglaterra e Irlanda cascos de un arqueo global de 1.271.195 toneladas, es decir, 57 mil toneladas menos que a últimos de Junio, cuyo descenso, comparado con la construcción de doce meses antes, sube a 346.000 toneladas.

Los obreros yanquis, anticomunistas Portland.—Por 27.838 votos contra 130, la Convención de la Federación norteamericana del Trabajo acordó expulsar al delegado comunista William Dunne, de Butte, Montana. Una escena dramática sucedió a la votación cuando el presidente Compers ordenó que saliera del local el delegado Dunne, que se fué gritando: «¡Buena suerte, camaradas! Nos veremos en las barricadas!»

El asesinato de la misión italiana Roma.—Los diarios publican una información sobre el asesinato de la misión italiana de Janina y sobre la investigación realizada por las autoridades albanesas. Cierta individuo llamado Thimo Lohi encontró el día 31 de Agosto en las cercanías de la aldea de Tchousk una banda griega compuesta de 13 personas, a las ordenes de Yani Vanjos, el cual declaró haber asesinado al general Telini y a los otros miembros de la misión. Entré estos individuos Lohi reconoció a cuatro, entre ellos a un tal Stefano Tcheros, que fué detenido el día 9 de Septiembre por los gendarmes albaneses. Las declaraciones de este individuo han sido desmentadas por el testigo. Otro bandido, llamado Koleto, ya condenado a muerte por las autoridades albanesas y también por las gnegas, intentó acusar al bandido albanés Aquif de haber asesinado a la misión; pero esta acusación fué demostrada ser falsa, a pesar de que las autoridades griegas habían dado gran importancia a esta declaración, absolviendo de un modo precipitado y sorprendente a este bandido acusador. Según la información albanesa, los asesinos de la misión italiana forman parte de la banda griega antes citada. Concurso de aeroplanos ligeros Londres.—En Limpne, condado de Kent, se celebró un concurso de aeroplanos ligeros, con importantes premios en metálico a quien economice más combustible a la mayor velocidad y a la mayor altura. No se admitió ningún aparato con motor cuya potencia excediera de siete caballos y medio. Hubo algunos detalles curiosos en el circuito de doce y media millas, siendo el caso más notable el del aviador Herbert Jones, que, pilotando un monoplano Blackburne, recorrió cinco millas con un galón de petróleo (cuatro litros y medio). Tomaron parte en el concurso 14 máquinas inglesas, dos belgas y dos francesas, tripulada una de estas últimas por el aviador Maneyrol, el mismo que ganó a comienzos del año el premio de mil libras ofrecido por el «Daily Mail».